



Communiqué de Presse
Vendredi 6 janvier 2012

BREST PORT DES RECORDS



Contact presse

Laurent Bonnaterre

02 98 00 82 05

contact-presse@brest-metropole-oceane.fr



Bienvenue à Brest au Maxi Banque Populaire V et à son équipage !

Le maxi Banque Populaire V, skippé par Loïck Peyron et treize hommes d'équipage, est de retour de son long périple ! Pour le plus grand plaisir des Brestoïis, il s'amarrera demain matin au port de plaisance du centre-ville « la Marina du Château », où un dispositif important est en place afin d'offrir des animations et les infrastructures nécessaires à l'accueil du bateau, du public et de la presse.

Bordée d'une rade exceptionnelle de 18 000 hectares, Brest est, de longue tradition, port de départ et d'arrivée des grands records : les grands navigateurs d'aujourd'hui sont nombreux à s'élancer à l'aventure des océans à bord de bateaux ultramodernes dont les matériaux et les technologies de pointe ont souvent été développés par des entreprises brestoïises de référence mondiale.

Théâtre de grands événements nautiques, territoire d'excellence scientifique et maritime, Brest est aujourd'hui le premier port de plaisance breton, avec 2 200 anneaux répartis sur les deux ports « Marina du Château » et « Marina du Moulin Blanc » et une importante base du nautisme en Bretagne où 8 500 pratiquants effectuent chaque année plus de 60 000 sorties nautiques et 108 jours de régates.

Dans quelques semaines, du 14 au 19 juillet 2012, Brest réunira au sein des « Tonnerres de Brest 2012 » les marins, les bateaux et les marines du monde entier. Tous seront invités à fêter 20 ans de fêtes nautiques, sous le signe d'une édition qui sera une véritable exposition universelle maritime..., l'invitation est lancée pour que le maxi Banque populaire V soit de la fête !

Contact presse

Laurent Bonnaterre

02 98 00 82 05

contact-presse@brest-metropole-oceane.fr



Les grands navigateurs, les records et les Brestoï...la belle histoire :

Philippe Monnet et Olivier de Kersauson ont ouvert la voie à la fin des années 1980. Depuis, tous les chasseurs de record viennent s'amarrer à Brest, point de départ et d'arrivée de tous les records, qu'ils se disputent en solitaire, en équipage, sur monocoques comme sur multicoques géants.

Après Bruno Peyron, Peter Blake, Ellen Mac Arthur, Tracy Edwards, Jean-Luc Van Den Heede, Franck Cammas, Francis Joyon ou encore Thomas Coville, c'est, cette fois, Loïck Peyron qui fait escale à Brest à l'issue de son aventureux aller-retour au départ de la pointe de Bretagne.

Franck Cammas

Le samedi 20 mars 2010, Franck Cammas et ses hommes améliorent de plus de 2 jours le record du Trophée Jules Verne. Avec une moyenne de presque 19 nœuds, Groupama III boucle son tour du monde en 48 jours 7 heures 44 minutes 52 secondes.

Pascal Bidégorry

Un nouveau mur de l'Atlantique est tombé dimanche 2 août 2009. Pascal Bidégorry, basque bondissant sur les trampolines du Maxi Banque Populaire V et ses 11 hommes ont établi le nouveau temps de référence sur l'Atlantique Nord : partis le 30 juillet de New York, ils ont mis 3 jours 15 heures 25 minutes 48 secondes pour rallier le Cap Lizard. 12 heures de moins que le précédent record. Immense. Et pour faire bonne mesure, la bande à " Bidé" a également profité de l'occasion pour battre le record de la plus longue distance parcourue en 24h avec 908 milles au compteur à une vitesse moyenne de 37,8 nœuds !

Francis Joyon

Francis Joyon battait en février 2008 le record du Tour du Monde en multicoque et en solitaire. Il devenait alors le premier navigateur à recouper la ligne mythique entre le phare du Petit Minou et la balise des Fillettes à l'entrée du goulet après 57 jours de mer.

Francis Joyon pulvérisait de 14 jours le record de la britannique Ellen Mac Arthur, présente à Brest pour saluer cet exploit absolu.

« J'ai l'impression d'être arrivé sur la lune ! Arriver à Brest avec toute cette foule de gens, c'est une chose que je n'avais jamais connue auparavant. La ferveur et la chaleur des Brestoï m'ont impressionné » Francis Joyon.

Thomas Coville

En janvier 2009, Thomas Coville bouclait à Brest une tentative infructueuse de record du Tour de Monde en multicoque, en solitaire et sans escale. Six mois auparavant, au beau milieu de la fête maritime Brest 2008, il effectuait une arrivée triomphale au port du Château après avoir établi un nouveau record de la traversée de l'Atlantique en multicoques et en solitaire (en 5 jours, 19 heures et 29 minutes).

Contact presse

Laurent Bonnaterre

02 98 00 82 05

contact-presse@brest-metropole-oceane.fr



Olivier de Kersauson

Dépossédé du Trophée Jules Verne en 2002 par Bruno Peyron, Olivier de Kersauson n'est pas du genre à abdiquer. Il reprend la mer deux ans plus tard à la barre de Geronimo, « le chef apache qui ne s'est jamais rendu, qui ne reculait devant rien ». C'est la neuvième tentative d'Olivier de Kersauson autour du globe. Après 63 jours de navigation, dont un hiver terrible dans le Pacifique et un final éprouvant avec des vents à 35 nœuds, l'Amiral et les quatorze marins du trimaran géant se sont battus jusqu'au bout : ils franchissent en vainqueurs la ligne mythique Cap Lizard-Ouessant le 29 avril 2004 et rejoignent harassés en pleine nuit le Moulin Blanc.

« Ce n'est pas un hasard si on reste à Brest. Il n'y a pas meilleur endroit au monde pour partir et revenir d'un tour du monde ! » Olivier de Kersauson

Bruno Peyron

Mercredi 16 mars 2005, Bruno Peyron et son "équipage de furieux" pulvérisent tous les records de navigation autour du globe. Avec un chrono phénoménal de 50 jours, 16 heures et 20 minutes (une moyenne de 22,2 nœuds, soit 40 km/h), Bruno Peyron et les quatorze marins du catamaran Orange "améliorent" de sept jours le temps de Steve Fossett, précédent détenteur du record absolu autour du monde et relèguent à douze jours de navigation Olivier de Kersauson, détenteur du Trophée Jules Verne depuis 2004.

Philippe Monnet

Pionnier des navigations extrêmes et en solitaire, Philippe Monnet a déjà accompli un tour du monde en solitaire à l'envers en 1987. Le 9 juin 2000 : en retrouvant la rade de Brest, au terme d'une circumnavigation en solitaire d'est en ouest, contre les courants et les vents dominants, sans escale ni assistance, Philippe Monnet inscrit son nom au Panthéon des grands exploits sportifs et humains du siècle qui débute. Grâce à une route "très au sud" pour raccourcir les distances, Philippe Monnet établit un nouveau record. En 151 jours, le navigateur améliorait de dix jours le précédent record du Britannique Mike Golding. Sportif complet, Philippe Monnet estimait alors avoir atteint son "Everest de marin".

Brest, le port de départ et d'arrivée de 22 records :

Brest aime accueillir ces marins d'exception qui ont choisi notre ville comme plate-forme de départ et d'arrivée de leurs aventures maritimes. Les Brestoises et tous les amoureux de la mer et des marins sont venus en nombre à toutes les arrivées de records antérieurs.

TOUR DU MONDE EN ÉQUIPAGE "Trophée Jules Verne"

Franck Cammas Groupama III 2010 48 jours 7h 44mn 52s

Bruno Peyron Orange II 2005 50 jours 16h 20mn 4s

Olivier de Kersauson Geronimo 2004 63 jours 13h 59mn 46s

Bruno Peyron Orange 2002 64 jours 8h 37mn 24s

Olivier de Kersauson Sport-Elec 1997 71 jours 14h 18mn 8s

Peter Blake Enza 1994 74 jours 22h 17mn 22s

Bruno Peyron Explorer 1993 79 jours 6h 15mn 16s

Contact presse

Laurent Bonnaterre

02 98 00 82 05

contact-presse@brest-metropole-oceane.fr



TOUR DU MONDE EN MONOCOQUE SOLITAIRE FÉMININ

Catherine Chabaud Whirlpool II 1996 140 jours 4h 38mn 45s

TOUR DU MONDE EN MULTICOQUE SOLITAIRE MASCULIN

Francis Joyon Idec 2008 57 jours 13h 34mn 6s

Francis Joyon Idec 2004 72 jours 14h 3mn 49s

Olivier de Kersauson Un autre regard 1989 125 jours 19h 32mn

Philippe Monnet Kriter 1988 129 jours 19h 17mn

TOUR DU MONDE EN MONOCOQUE SOLITAIRE CONTRE VENTS ET COURANTS

Jean Luc Van Den Heede Adrien 2004 122 jours 14h 3mn 49s

Philippe Monnet Uunet 2000 151 jours 19h 54mn 36s

RECORD TRANSATLANTIQUE

En équipage

Pascal Bidégorry Banque Populaire V 2009 3 jours 15h 25mn 48s

Bruno Peyron Orange II 2006 4 jours 8h 23mn 54s

En solitaire féminin

Florence Arthaud Pierre 1er 1990 9 jours 22h 5mn

En solitaire masculin

Thomas Coville Sodebo 2008 5 jours 19h 30mn 40s

Francis Joyon Idec 2005 6 jours 4h 1mn 37s

Marc Pajot Elf-Aquitaine 1981 9 jours 10h 6mn 34s

En monocoque équipage

Bernard Stamm Armor Lux 2001 8 jours 20h 55mn 35s

Brest s'affiche aujourd'hui comme « le » port des records et tous les investissements matériels et immatériels qui ont été réalisés ces dernières années lui confèrent une crédibilité et une légitimité reconnues nationalement et internationalement.

Contact presse

Laurent Bonnaterre

02 98 00 82 05

contact-presse@brest-metropole-oceane.fr